

愛媛県出身の青年海外協力隊員レポート

青年海外協力隊記

その② (全4編)

- 25年度1次隊
- ホンジュラス
- 小学校教師
- 今井 英里

[第293回]

ラパスに着任して最初の3ヶ月は、ホンジュラスの算数教育事情を知るために、学校内外あらゆる場面における算数的事象の観察に徹することに決めていました。しかし、観察を初めて10日も経たないうちに、ある事件が起きました。それは、2年生のかけ算の0の段がテーマの授業での出来事でしたので、私はこの事件を「0の段事件」と呼んでいます。

0の段事件は、担任の先生の、「さあ！先生と一緒に0の段を言ってくださいね～、わかりましたか??」という言葉とともに幕開けします。その言葉に、子どもたちはもちろん「Si (はい！)」と元気良く答え、そして、事件が起ります。「ではいきますねー、 $0 \times 0 = 0$ 、 $0 \times 1 = 1$ 、 $0 \times 2 = 2 \dots 0 \times 10 = 10$!! はい、みなさん上手に言えましたねー！」先生が嬉しそうに子どもたちを褒めるので、子どもたちはもちろん、誇らし気に「Si (はい！)」と答えました。

さて、みなさんでしたら、この現状にどのように向き合うでしょうか。私は、着任10日も経たないうちに、ホンジュラスの算数レベルが私の想像を面白いほど遥かに超えるレベルにあるのだと悟りました。私は面白いもの好きですが、その一方で根がかなり真面目で慎重な一面もあります。現に、私は、協力隊になれたのは良いものの、教員としての経験がない中、現地で指導できることがあるかどうかとても大きな不安を抱えていました。派遣前には、地元愛媛県の小学校の算数の授業に入らせてもらい、派遣後にも書籍やインターネットなどで算数教育を学び続けていました。しかし、そんな大きな不安は、0の段事件によって、これまた面白いほどに解消されてしまいました。青年海外協力隊には「僕たちにできることは必ずある」というキャッチフレーズがありますが、これは本当に良く言ったものだと感心したのを鮮明に覚えています。この国ホンジュラスには、私の想像以上に、私にもできること（教えられること）がたくさんある！ そう確信した私は、その時から、日本の算数レベルで物事を考えるのではなく、現地の人たちと同じ目線に立ち、現地の算数レベルに合った活動をしていくと決意します。

私はホンジュラスの算数力向上を目指し、2年間で、配属先のラパス県と学校で下記のことを取り組みました。

【県単位で行ったこと】

ラパスでの算数研修会の実施

○算数に興味のある現地の教員を募り、算数研修会チームを立ち上げました。チーム全員で①研修会の指導案作成②教材作成③リハーサルの3段階を行い、ラパス中の町々を回り先生対象の算数研修会を開きました。町と町との移動は車ですが、道がかなり悪いことに、チーム全員で1台の車で移動するため、小柄な私は先生の膝の上や、運転席と助手席の間（つまり、サイドブレーキの上）に座らされることもあり、本当に移動時間は辛かったのですが、そんな状況も今となっては有難い笑いのネタです。



ラパス算数チームメンバーと



教材を作成している先生たち

「yahoo!」「Google」で検索して下さい。「株世界地図」（「株」の後にスペースなしでOK）と入れるだけで簡単にヒットします。

<http://sekaichizu.net>

平和のつかい 第67号

平和のつかい

ミニマ イリニス
Mήνυμα ειρήνης
(peace messenger)

オリンピックの聖地オリンピアの中心地に世界で初めて石碑(念すれば花ひらく)が建立されました。
地元オリンピアの新聞は一面に私達を平和のつかいと掲載しました。

発売 (株)世界地図
〒790-0011 松山市千舟町5-7-2 (ジュンク堂書店西隣)
☎ (089) 915-7272 FAX (089) 998-8822
発売人 松岡 功
編集 (財)進級ボランティア事業団
印刷 岡田印刷(株)

第67号 (平成29年8月)

<http://sekaichizu.net> e-mail:map@sekaichizu.net

3000年後にも続いている機関誌

真夏の夜の夢

(株)世界地図 代表 松岡 功

トランプ大統領の娘・イバンカさんが、シリアで子どもたちが死んでいくのを見て、「子どもたちを救って」と父親であるトランプ大統領に頼み、それでシリア攻撃が行われたとも言われています。

I.Sやアルカイダの子どもたちが、あるいは世界の子どもたちが、私たちの世界地図を見て「お父さん、もう戦争なんかやめて。外国へ行ってみたいよ」と言いはじめ、親たちはびっくりし各国との話し合いが行われ、そのことが戦争をやめるキッカケづくりとなった……おかげで平和になりました。

これが正夢になりますように。

一枚の世界地図が世界を救う



公益財団法人 才能開発教育研究財団

第54回 全国児童 才能開発コンテスト

3部門で毎年開催されるコンテストを紹介します！



全国児童 才能開発コンテスト

作文部門**图画部門****科学部門**

(応募締切日) (平成29年9月30日)

(平成29年10月31日)

(平成29年11月30日)

各部門の応募対象は『小学生』です。対象のお子さんに是非お勧めしてください。
きっと新しい「才能」が見つかります!!

くわしくは
こちらまで

http://sainou.or.jp/contest/

巨大な

ホオジロザメの 顎のはく製

～7月に行われた
ドクター中松 世界天才会議の

イベントに出展！～



(株)世界地図

このホオジロザメは35年前、北条沖（松山近く）で捕獲され、顎をはく製にしました。それから10年後、同じ場所で潜水夫さんがホオジロザメに襲われ、「まさにジョーズの復讐」と報道されました。

体長4.6m・体重1.5t。大きく鋭いノコギリ歯の鮫の顎は迫力満点!!

興味のある方はご連絡ください。

Tel: 089-915-7272
090-8972-1222

E-mail: map@sekaichizu.net

(株)世界地図の出展記念撮影会を開催中！

井戸掘り活動報告

合計370基の井戸が完成しました！

本当にありがとうございました。



363.東京女学館様



364.オオノ開発株式会社様



365.直富商事株式会社(5基目)様



366.内村物産株式会社様



367.株式会社創英コーポレーション(7基目)様 368.山内中学校様



369.株式会社山手学院(9基目)様



370.井戸掘り会員様

井戸は世界地図の販売収益金や
皆様からの寄付金で製作されています。

井戸を世界中に22万基掘る会
<http://www.idobori22manki.net/>

ぜひ
たくさんの方に
ご紹介ください！